

Los Constituyentes oaxaqueños de 1917

LEOPOLDO PAYÁN

Stella Camargo



Leopoldo Payán.

Originario de la ciudad de Tlaxiaco, estado de Oaxaca, en 1872. Sus servicios revolucionarios principiaron en 1906 cuando el licenciado don Juan Sánchez, jefe del Grupo de Liberales de la ciudad de Oaxaca, reunió a un grupo de simpatizadores de la secreta oposición al régimen porfirista, jefaturado por los hermanos Flores Magón en el norte de la República; esa oposición tomó cuerpo entre el grupo revolucionario oaxaqueño, no sin resentir las represalias gobiernistas. Transcurridos los años de 1907, 1908, en 1909, habiendo figurado en ese partido revolucionario con el carácter de secretario. Luchó continuamente; su labor fue importante por el ambiente en que luchó y por la constancia sostenida hasta el derrocamiento del régimen de 30 años hasta mayo de 1911. Participó en el derrocamiento de Huerta en 1914, habiendo sido

días después hecho prisionero por el gobernador huertista José Inés Dávila e internado en la cárcel, donde permaneció hasta 1916. Posteriormente fue elegido diputado al Congreso Constituyente reunido en Querétaro.

El Partido Antirreeleccionista Oaxaqueño se extinguió, pero fue formado el Partido Constitucionalista, del cual fue presidente. Más tarde ese partido se nombró “Unión de Veteranos de la Revolución”, habiendo desempeñado el cargo de presidente del mismo. Falleció Leopoldo Payán en la ciudad de Oaxaca, el 28 de mayo de 1950 y sepultado en la misma ciudad.

Fuente: Camargo, Stella. “Constituyentes oaxaqueños de 1917, II parte”, periódico *NOTICIAS VOZ e imagen de Oaxaca*, Oaxaca, 1 de marzo de 2017, sección Arte, impreso, pág. 2C. Texto transcrito del libro *Historia del Congreso Constituyente 1916-1917*, escrito por Jesús Romero Flores.

